## **Encuentros en Europa**





### **Encuentro europeo**

Durante los días 5 al 8 de octubre, tuvo lugar el 8º Encuentro Europeo de las Comunidades Laicas Marianistas. Se celebró en Agen, ciudad natal de nuestra fundadora, la Beata Madre Adèle de Batz de Trenquelléon. La peregrinación a la Madeleine de Burdeos, donde ejerció nuestro fundador, el Beato Padre Guillaume-Joseph Chaminade, completó este retorno a nuestras raíces.

El lema del encuentro, «Ella se levantó y se partió», ilustra bien la misión que cada miembro de la Familia tiene de seguir a María en su impulso y de compartir con los demás el tesoro que es el carisma marianista. Uniéndonos a nuestro ser Iglesia. fue el lema de la JMJ.

Cuatro días de celebraciones, momentos de oración y convivencia que contribuyeron a tejer y reforzar los lazos que unen a los hermanos y hermanas de fe y de corazón más allá de las fronteras.

### **POLONIA**

on ocasión del 170 aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, tuvo lugar una peregrinación a Roma del 4 al 9 de diciembre de 2024.





### ZARAGOZA

Entorno al Colegio del Pilar de Valencia (España) ha crecido una comunidad de fe que lo trasciende y que se inspira en la primera Congregación que el Beato G. J. Chaminade fundó en 1800 en la Madeleine de Burdeos. Una comunidad de cristianos fervientes que celebra, se forma y sale en misión. Una comunidad abierta y acogedora que incorpora a nuevos miembros por contagio, con una alta presencia de jóvenes.



## NEWSLETTER CLM

Consejo Mundial de la Familia Marianista







## Noticias de África

### TOGO

Celebración de 45 años de presencia de las CLM de Togo. Hubo 9 consagrados a María



### Noticias de Asia

En enero de 2024, representantes de cuatro ramas de colegios marianistas de la India, Corea del Sur y Japón se reunieron en

Bangalore (India) para celebrar un seminario de formación. El entonces Director de

Educación de la sede central participó como orador principal, destacando la

singularidad de la educación marianista y su relevancia en el mundo moderno.

Los colegios marianistas de la región asiática tienen ya una larga historia, con

algunos colegios con más de 100 años de historia.

## **AMÉRICA DEL NORTE**

#### **Estados Unidos**

Una de las principales actividades y enfoque principal de las CLM en los Estados Unidos ha sido el lanzamiento en 2024 de un programa nacional llamado La Iniciativa Fiat. La Iniciativa Fiat es un esfuerzo de tres años para movilizar y capacitar a los Laicos Marianistas para que tomen un papel activo en la misión de las CLM-NA como comunidad de comunidades. La iniciativa tiene 4 metas con acciones y objetivos asociados.





### Quebec (Canada) CLM 2024

### Centro Marianista para la Educación en la Fe

Este Centro fue cofundado en 2000 por miembros de las SM y las CLM. 24 años después, el Centro prosigue su misión de evangelización en colaboración con la diócesis de Quebec y las parroquias locales. Mientras que el Padre Paul-Arthur Gilbert continúa sirviendo a tiempo parcial, el Centro es ahora 100% dirigido y administrado por miembros de las CLM.

Varios miembros del CLM participan en esta misión, algunos de forma ocasional, otros trabajan allí casi a tiempo completo. Todos son voluntarios.

## **AMÉRICA LATINA**

#### Colombia

El Encuentro Nacional realizado entre el 2 y el 4 de noviembre significó una experiencia significativa en encuentro de nuestros hermanos con Dios y entre nosotros en torno a la esperanza como parte de nuestro carisma y de nuestro actuar en los entornos donde se encuentra cada Comunidad.

### **Ecuador**

Familia Marianista de Ecuador, Fiesta Patronal de la Familia Marianista, Jornada de Oración por las Vocaciones, ciudad de Latacunga, Ecuador.

#### Chile.

Bajo el título "El significado del adviento", nos reunimos las CLM de san Miguel – Santiago de Chile - el sábado 23 de noviembre, y como Adviento es esperanza, contó con la entusiasta participación de personas "nuevas": integrantes de la comunidad María sin fronteras y apoderadas del colegio marianista Instituto Miguel León Prado.

### Encuentro Latinoamericano en Campinas, SP- Brasil

Entre el 22 y el 27 de julio de 2024, en Centro Cana, se convirtió en el corazón palpitante de la Familia Marianista Latinoamericana. Durante esta bendita semana, laicos y laicas de diferentes países nos reunimos para fortalecer la comunión, compartir experiencias y renovar nuestro compromiso con la misión marianista.

Con inmenso agradecimiento, agradecemos la presencia de los representantes de Argentina, Chile, Perú, Colombia, México, Ecuador, Cuba y Brasil, así como la visita especial del presidente de LMC, Boris, de España.

### PERÚ Zona Lima

Reunión de la Familia Marianista realizada el 28 de Agosto con la presencia de CLM, Alianza Marial y Sociedad de María representantes de Latinoamérica. Se compartió ideas y sueños conjuntos. Fue muy emotivo y alegre, dejo mucha esperanza.

### **Zona La Libertad**

En el mes de marzo participamos en el Día de la Familia Marianista y el Domingo de Ramos en donde participamos en una Estación, la presencia de las CLM fue masiva, viviendo el carisma marianista en todo momento.

### México

Las CLM México, región Puebla.

Comunidades centradas en la evangelización al estilo de María, su misión que incluye educar en la fe, promover la justicia y servicio a los demás

#### Cuba

Al inicio de 2024 eran tres las fraternidades laicas Marianistas existentes en el pais. En los primeros meses del año, un grupo de laicos manifestó el deseo de formar parte de la vida marianista iniciandose de esta forma dos nuevas comunidades: A Jesús por María y Santa María de la Esperanza.







## Consejo Mundial de la Familia Marianista Noticias FMI – 2025

Octubre 2025

**Capítulo General Extraordinario**: Del 15 al 29 de enero de 2025, para la actualización de nuestras Constituciones.

Durante el 33.º Capítulo General, en 2022, la Congregación decidió emprender una actualización de la *Regla de Vida*, en uso desde 1984, en el marco de la reconfiguración de la Congregación.

Durante dos años, todas las Hermanas Marianistas de cada Unidad colaboraron en la preparación de las Constituciones revisadas.

Estas fueron aprobadas en un Capítulo General Extraordinario en enero de 2025 y luego presentadas al Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica. Ahora estamos a la espera de su aprobación.

(Nos encontramos con el Papa Francisco en la Audiencia General del 22 de enero.)



**Visitas a las Unidades :** Este año, visitamos el Distrito de la India (del 30 de enero al 11 de febrero), la Región de Francia (del 2 al 15 de abril), así como los cinco países de la Región de América Latina (del 12 al 31 de mayo: Chile, Argentina, Brasil; y del 12 al 28 de septiembre: Colombia, Ecuador). Durante la visita al Distrito de la India, la Hermana Usha Vichatt fue instalada como Superiora del Distrito.





Siempre es para nosotras una fuente de gran alegría y consuelo encontrarnos, durante nuestras visitas, con las demás miembros y colaboradores de la Familia Marianista presentes en cada Unidad, y tener la oportunidad de orar juntos, compartir nuestra vida y conocernos mejor. Ellos valoran la presencia de nuestras Hermanas en sus países y se alegran de poder compartir nuestro carisma y colaborar en nuestra misión. Esperamos que esta relación de apoyo y colaboración mutuos, en el espíritu de la Familia Marianista, siga fortaleciéndose.



Comunidad de Les Cédres (Francia)



Encuentro con el grupo Faustino en el Instituto Miguel León Prado (Santiago de Chile)



Jornada de retiro con el equipo directivo del colegio «Caballito» en Buenos Aires



Encuentro fraternal de las comunidades SM y FMI de Latacunga (Ecuador) con la AG



Oración con las comunidades laicas de Campinas (Brasil)



Encuentro con las comunidades laicas de Bogotá (Colombia)



### Fundación de la nueva comunidad en Agen: 15 de octubre de 2025

Después de un largo período de reflexión, diálogo y discernimiento, buscando la voluntad de Dios, nuestra Congregación estableció oficialmente una nueva comunidad en Agen el 15 de octubre de 2025. Esta comunidad depende de la Administración General, manteniendo al mismo tiempo su solidaridad con la Región de Francia. Está formada por seis Hermanas: dos de la Región de Francia, Hermana Marie Luce Baillet y Hermana Dominique Saunier; dos de la Provincia de Corea, Hermana Ana Lim y Hermana Gertrude Ju; y dos de la Región de África, Hermana Lucie Sande (Costa de Marfil) y Hermana Christine Tindadeba (Togo). A partir de enero de 2025, el Consejo General organizó varias reuniones en línea para ayudar a estas Hermanas a conocerse, comprenderse y aceptarse mutuamente como comunidad intercultural, y a participar en la misión común de la Congregación. Durante estas reuniones, reflexionamos e intercambiamos ideas sobre el tema de la interculturalidad dentro de la comunidad. Además, gracias a un programa organizado del 14 al 30 de octubre, las Hermanas tuvieron la oportunidad de fortalecer sus vínculos a través de varios encuentros y una convivencia de retiro.

Esperamos que esta comunidad se convierta en un testimonio vivo, encarnando la vida de Madre Adela en la Diócesis de Agen, en la Familia Marianista y en respuesta a las necesidades del mundo.



La nueva comunidad de Agen



Eucaristía de envío a la misión

Consejo General FMI



## Curia Generalizia dei Marianisti

News from the Society of Mary | Noticias de la Compañia de María Nouvelles de la Société de Marie 2024-25

### **NOVEDADES**

### VISITAS Visitas de apoyo

2024 nov-dic: Latinoamérica (AF & PR)

2025 feb: India (DB & PR)

2025 feb: Suiza (AF & JB)

2025 abr-may: Costa de Marfil (AF & JB)

2025 may: Austria-Alemania (DB & PR)

### Visitas canónicas

2024 feb: La Madeleine (AF & JB)

2025 oct: África del Este

### PRÓXIMOS ENCUENTROS

2026 feb: Visita: Togo (Visita canónica)

2026 abr/may: Visitas: Japón (visita de apoyo), Corea (visita canónica)

2026 18 may – 3 jun: Programa de Formación – Nairobi, Kenia

2026 - 3-31 jul: Horizontes - Bérriz, España



### La Curia General Marianista acoge encuentros juveniles

Durante el año pasado, la Comunidad de la Administración General en Vía Latina ha dado la bienvenida a varios grupos de jóvenes, venidos a Roma para conocer la vida, la estructura de gobierno y la misión marianista. Unos 150 jóvenes de nuestras obras marianistas del Japón, Corea, Francia, España, Italia, Estados Unidos, Togo y Perú se unieron al Jubileo de la Juventud del 31 de julio al 2 de agosto de 2025, participando en tres días de oración, reflexión y actividades centradas en la identidad, el carisma y la misión marianista.

Un grupo de estudiantes de la Universidad de Dayton nos visitaron en octubre de 2024, coincidiendo con las jornadas del Sínodo de los Obispos, reuniéndose con la Comunidad de Administración General, visitando los archivos generales de la Compañía (AGMAR), uniéndose a la oración comunitaria y compartiendo la cena con la comunidad. Otro grupo de estudiantes de la Universidad St. Mary (San Antonio) nos visitaron en marzo de 2025, como actividad del seminario de liderazgo. En la Curia General, visitaron los archivos AGMAR y se entrevistaron con el Superior general y los tres Asistentes.

## Nueva misión en Ghana. Posible fundación en Vietnam. Reestructuración de Europa

### Nueva comunidad en Ghana

La Región de Togo abrió una nueva comunidad y misión en Garu (diócesis de Navrongo-Bolgatanga), en el noreste de Ghana, el 5 de enero de 2025. Esta nueva misión se abre por invitación del obispo local, Mons. Alfred Agyenta. La comunidad está formada por los hermanos Frédéric Kodjo Bini y Patrice Médesso Agao, de Togo, y Philipp Adoka Okisai, de la Región de África del Este. La misión se llevará a cabo principalmente en la escuela secundaria Father Morin Memorial Junior High School de Garu, perteneciente a la diócesis.

### Posible fundación en Vietnam

La SM está considerando la posibilidad de abrir una nueva fundación en Vietnam. En abril de 2024, André Fétis y Pablo Rambaud hicieron una visita a Ho Chi Minh City (Saigón), asistidos por las hermanas FMI. Se visitaron algunas casas de congregaciones de hermanos (La Salle, S. Juan de Dios...) y se entrevistaron con el obispo y con el vicario de vida religiosa de la diócesis. A partir de esta visita se ha planteado a las Unidades de la Zona de Asia (Japón, Corea e India) de estudiar la posibilidad de abrir una comunidad allí. Japón tiene un hermano vietnamita profeso, y continúa

sus esfuerzos de tener más candidatos de Vietnam. El Consejo General está en diálogo con estas Unidades, que han dado una primera respuesta afirmativa a esta propuesta.

### Reestructuración de Europa

Hace más de un año se ha iniciado un proceso de diálogo con las Unidades de Europa (Austria-Alemania, Italia, Francia y España) para discernir juntos el futuro de la SM en Europa. La realidad de estas Unidades es distinta, pero todas afrontan la disminución del número de religiosos a la vez que se mantiene una buena presencia misionera en las obras.

En la reunión de la Zona europea (CEM) de noviembre de 2024 el Superior General presentó una primera propuesta con varias opciones para continuar el discernimiento iniciado.

En abril de 2025 la CEM se reunió de nuevo para continuar el discernimiento con la presencia de dos miembros del Consejo General. El Consejo ha enviado una nueva consulta a los Consejos de las Unidades para poder tomar una decisión con la CEM en abril de 2026.



## La Madeleine : ¡Lugar de origen para todos!

Continúa el proyecto de animación internacional de La Madeleine. Las visitas de grupos han sido continuas, desde el Collège Grand-Lebrun en Burdeos, pasando por España, Estados Unidos e incluso Australia y Colombia. De Roma nos visitaron los seminaristas y luego la comunidad y el personal de la Administración General. La visita a los lugares fundacionales de Burdeos y Agen crea un mayor vínculo con nuestra historia y con nuestros Fundadores. El desarrollo de La Madeleine como lugar de formación, para estancias cortas o incluso largas, ofrecido a toda la Familia Marianista, debe continuar; es un lugar ideal para el

rejuvenecimiento espiritual. También se debe considerar la capacitación con curso on-line.

Para dirigir este proyecto, el equipo de formadores debe fortalecerse con la contribución local e internacional de religiosos y de seglares marianistas, sea de forma ad hoc o por un largo período. En este año la comunidad de La Madeleine ha perdido a dos miembros importantes, los padres Witwicki y Giraud. Los voluntarios para formar el equipo de formadores pueden provenir de nuestras cuatro ramas, en consulta con el hno. Hervé Guillo du Bodan, actual superior de la comunidad.

### Cuatro temas del Capítulo General guían nuevos enfogues en la pastoral juvenil

La atención evangelizadora a los jóvenes no es solo una prioridad de la Compañía de María, sino de toda la Familia Marianista, como destacó el Consejo Mundial de la Familia en 2022.

Nuestro Capítulo General de 2024 centró su atención en el tema de la pastoral para y con los jóvenes. Al final del discernimiento capitular (siguiendo el método sinodal), fueron agrupadas las principales orientaciones para desarrollar la pastoral juvenil en los próximos años, en cuatro líneas principales:

- a. Debemos promover cada vez más una cultura del encuentro.
- b. Nos sentimos llamados a cuidar especialmente el acompañamiento espiritual de los jóvenes.
- c. Percibimos claramente la importancia de una mirada de misericordia.
- d. Nos parece fundamental dar la voz, el protagonismo y la responsabilidad a los jóvenes en todo tipo de iniciativas para

la evangelización y la mejora del mundo circundante.

Tal y como propone el Capítulo General, dedicaremos los próximos años a explorar cada uno de estos cuatro temas relacionados con nuestra pastoral juvenil. Aunque profundizamos cada tema a lo largo del tiempo, en el conjunto de la Compañía de María, a cada comunidad se le pide que no espere un año civil o pastoral completo para actuar sobre un tema en particular. Así se ha establecido el siguiente programa de trabajo:

- Durante el año 2024-2025, hemos enviado dos cartas a todas las comunidades para presentar este trabajo y comenzar la reflexión sobre el "Preámbulo" del documento Capitular.
- En este año 2025-2026, nos centramos en la "Cultura del Encuentro". A este fin, se ha enviado un primer documento a toda la Compañía de María para la reflexión personal y comunitaria sobre este tema. Se

- enviará una segunda carta el 1 de marzo de 2026.
- Durante el año 2026-2027, exploraremos el tema de la "Misericordia abundante".
- Durante el año 2027-2028, nos centraremos en el tema, "Un espíritu de acompañamiento".
- Y durante el año 2028-2029, trataremos juntos el tema, "Todos, Todos, Todos [1]"

[1] Esta expresión es la invitación del Papa Francisco a los jóvenes de la JMJ de Lisboa: "Hay espacio para todos en la Iglesia. Y por favor, cuando no haya, asegurémonos de que haya alguno, incluso para los que se equivocan, para los que caen, para los que luchan... para todos, todos, todos".



# CMFM Noviembre 2025 Noticias de la Alianza Marial OCTUBRE 2025

### Desde el Consejo Mundial F.M. 2024: el nuevo Consejo General de la A.M.

Tras la Asamblea General (en forma virtual) y las elecciones, validadas por nuestro obispogarante, Mons. Jean-Paul James, de Burdeos, el nuevo Consejo General de nuestro Instituto es elegido para un mandato de 5 años, a partir del 21 de noviembre de 2024:

- Responsable General: Marie-Laure JEAN (Francia) 2º mandato
- Consejeras Generales:

Françoise Romaine LISSANA (Togo), 2º mandato. Consejera principal

Maria Eliana REBOLLEDO (Chile) 1er mandato electivo *Tras su nombramiento en marzo de 2023* en sustitución de S. Galarza

Gwladys HOUNTOMEY (Togo) 1er mandato.

### Resoluciones para el periodo 2024-2029

Estas resoluciones, adoptadas por nuestra Junta General, abarcan tres ámbitos principales:

1/ NUESTRA IDENTIDAD - NUESTRO CARISMA - NUESTRA MISIÓN

- 1.1 Desarrollar nuestro sentido de pertenencia a un Instituto Secular
- 1.2 Cooperar como seglares consagradas en la misión maternal de la Virgen María.
- 2/ VIDA FRATERNA COMUNICACIÓN VÍNCULOS INTERNACIONALES
- 2.1 Fomentar las relaciones fraternas en la Alianza Marial
- 2.2 Revitalizar nuestro boletín de noticias ENLACE INTERNACIONAL
- 3/ VOCACIONES y FORMACIÓN
- 3.1 Fomento de la pastoral vocacional
- 3.2 Organización y desarrollo de la formación

### Desde finales de 2024

- Dos entradas en "discernimiento" (correspondientes a un periodo de postulantado)
   Una en Chile, otra en Costa de Marfil.
- Una muerte en Canadá: Madeleine Couture, profesa perpetua, el 12 de agosto de 2025, a la edad de 88 años.

Ya no hay miembros de nuestro Instituto en Canadá.

### Panorama del personal en los varios países en octubre de 2025:

### África francófona:

**Costa de Marfil**: 14 profesas, incluidas dos temporales. Una persona en formación inicial; otra en discernimiento.

Togo: 12 hermanas profesas perpetuas. Dos personas en formación inicial.

Congo-RDC: 3 hermanas profesas: dos perpetuas y una temporal.

Congo-Brazzaville: 1 profesa perpetua.

### **América Latina:**

**Chile**: 4 profesas perpetuas; una en discernimiento. **Ecuador:** 1 profesa perpetua; **Perú**: 1 profesa perpetua.

### Otros países:

Francia y Bélgica: 6 profesas perpetuas; 1 profesa temporal.

Japón: una profesa perpetua.